

Asamblea Departamental del Cesar Página 1 de 8

QUINTO PERIODO DE SESIONES EXTRAORDINARIAS DE LA HONORABLE ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DEL CESAR en cumplimiento del decreto 000160 del 1 de septiembre del 2025

(15 DE SEPTIEMBRE 2025)

ACTA No. 012

FECHA:

VALLEDUPAR, 15 DE SEPTIEMBRE 2025

HORA DE INICIACIÓN:

4:30 PM

LUGAR:

SALÓN DE SESIONES DE LA HONORABLE

ASAMBLEA VALLEDUPAR - CESAR.

ASISTENTES:

No.	DIPUTADOS	ASISTENCIA
1	BARROS GNECCO JORGE ANTONIO	PRESENTE
2	CASTILLA BROCHEL RONAL ARTURO	PRESENTE
3	DAZA LOBO CARLOS ALBERTO	PRESENTE
4	GUTIERREZ PRETEL MANUEL	PRESENTE
5	GUTIERREZ RAMIREZ MIGUEL ANGEL	PRESENTE
6	MARIA CECILIA MESA OCHOA	PRESENTE
7	MUVDI ANILLO FAWZI	PRESENTE
8	PANA RAMOS JORGE ANDRES	PRESENTE
9	RODRIGUEZ BARRIGA JOSE MARIO	PRESENTE
10	SUAREZ MOSCOTE JESUS JAVIER	
11	ZULETA MURGAS CLAUDIA MARGARITA	

ORDEN DEL DÍA

PERIODO SESIONES ORDINARIAS DE LA HONORABLE ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DEL CESAR.

(15 DE SEPTIEMBRE 2025)

- 1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.
- 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.
- 3. INVOCACIÓN A DIOS.
- 4. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR.
- 5. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.
- 6. PROPOSICIONES Y RESOLUCIONES.



Asamblea Departamental del Cesar Página 2 de 8

7. VARIOS.

DESARROLLO:

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM

El secretario: Señor Presidente, se encuentran en el recinto siete honorables diputados, por lo tanto hay coro para deliberar y decidir.

El presidente: Existiendo quórum para deliberar y decidir señor secretario, sírvase a leer el orden del día.

El secretario: Con gusto señor presidente.

2. LECTURA Y APROBACION DEL ORDEN DEL DÍA

El secretario: Periodo de sesión extraordinario de la Honorable Asamblea Departamental del Cesar en cumplimiento del decreto 000160 de septiembre 1 del 2025. Septiembre 15, 2025. Primero, llamada lista y verificación del quórum. Segundo, lectura y aprobación del orden del día. Tercero, invocación a Dios. Cuarto, lectura y aprobación del acta anterior., quinto, lectura y correspondencia. sexto, proposiciones y resoluciones. séptimo, varios.

El presidente: Leído el orden del día, se abre la discusión. Anuncio que se va a cerrar. Queda cerrada. ¿Aprueban el orden del día?

El presidente: Continúe, señor secretario.

El secretario: Invocación a Dios.

<u>El presidente:</u> Nos complace tener a esta gran mujer en el seno de la Asamblea del Departamento del César. Usted y la doctora Claudia son una flor aquí en el recinto. Y así exigimos respeto por ustedes.

María Cecilia Meza: Gracias, presidente.

3. INVOCACIÓN A DIOS

El presidente: Continúe con la oración.

María Cecilia Meza: Nos disponemos en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amén. Señor, en esta tarde te doy las gracias por la oportunidad de estar aquí reunidos, de ser unas personas trabajando día a día por el desarrollo de nuestro departamento. Hoy te pedimos que liberes los corazones de tanto odio, de tanto rencor. Que seas tú, Señor, quien derrame la gracia sobre cada uno de estos seres. Que les falta amor. Que seas tú, Señor, llenándolos de misericordia. para que puedan transmitir siempre lo mejor, las cosas buenas que hacen, las personas que hoy obramos por el desarrollo y el bienestar de una comunidad cesarense. Hoy te damos infinitas gracias y escucha las súplicas de cada uno de nuestros corazones con la oración que tú mismo nos enseñaste. Padre nuestro que estás en el cielo, santificado sea tu nombre, venga a nosotros tu reino, hágase Señor tu voluntad, hacia la tierra como en el cielo. Danos hoy nuestro pan de cada día, perdona nuestras ofensas. Como también nosotros perdonamos a quienes nos ofenden.



Asamblea Departamental del Cesar Página 3 de 8

Y no nos dejes caer en la tentación, más líbranos del mal. Amén. En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amén

El presidente: continue señor secretario.

El secretario: Lectura y aprobación del acta anterior por oposición

4. LECTURA Y APROBACIÓN DE LA ANTERIOR PROPOSICION.

El secretario: Proposición 147, 15 septiembre de 2025.

Prescíndase la lectura y desapruébese el acta 011 correspondiente a las decisiones extraordinarias del día 14 de septiembre del 2025. Dicha acta cumple con las posiciones reglamentarias contenidas en el artículo 23 de la ordenanza 249 del 2022, presentada por el honorable diputado y presidente Jorge Antonio Barro Gnecco.

El presidente: Se abre la discusión de la proposición leída. ¿Aprueban, diputados, la proposición? Seguimos adelante con el siguiente punto, secretario.

. .:es

2

.

Leída la proposición, señor Presidente.

5. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.

El presidente: ¿Existe correspondencia radicada?

El secretario: No existe correspondencia radicada

El presidente: Continue señor secretario.

El presidente: Seguimos adelante. Proposiciones y resoluciones.

6. PROPOSICIONES Y RESOLUCIONES.

El presidente: Hay proposiciones

El secretario: No existen proposiciones radicadas, señor presidente.

El presidente: Seguimos Adelante.

El secretario: . Punto de varios.

7. VARIOS.

El presidente: Reportamos la presencia del honorable diputado Jesús Suárez. El micrófono está al lado de Jesús.

Jesus Suares Moscote: Gracias, señor presidente. Un saludo especial a los corporados, a las personas que nos acompañan el día de hoy, a la prensa. Hoy fue un día. De buenas noticias para el municipio de Agustín Codazzi, señor presidente. Usted quiso parte de esta noticia y fue el inicio de obra de multicampos universitarios que se va a construir en el municipio de Agustín Codazzi. Para darle la oportunidad a ese gran número de jóvenes que egresan anualmente, de poder tener acceso en su localidad a la educación superior.



Asamblea Departamental del Cesar Página 4 de 8

Recordamos que es un porcentaje mínimo de estas personas que egresan, más de 500 o 600 personas anualmente en el municipio de Agustín Codazzi, que frente a la imposibilidad de tener una manutención o poderse transportar al municipio de Valledupar, no pueden acceder a la educación superior, a pesar de todas las facilidades que existen, como es la matrícula cero, como es el almuerzo en el comedor escolar de la Universidad Popular del Cesar, y como es el transporte. de universitario en el cual concurre el municipio de Codazzi con más de 1 . 700 millones de pesos. Es pues una buena noticia, al igual que como lo es la construcción y próxima puesta en marcha. de la Universidad de la UNAD en el municipio de Curumaní y otros esfuerzos que se están haciendo en el territorio para lograr poner al alcance de todos nuestros paisanos la educación superior. Además, el día de hoy se dio inicio a algunos contratos muy importantes, como es la ampliación del alcantarillado del municipio de Agustín Codazzi . para lograr coberturas superiores al 93% y de igual manera unos convenios con los operadores de gas para poder llevar este servicio tan indispensable y sobre todo tan oportuno a muchas familias del municipio de Agustín Codazzi. Creo que así como damos otras noticias, esta noticia también es muy importante de resaltar el día de hoy. Que son obras de la gobernación del Cesar. Y traía una inquietud porque me estaban mandando alguna información, señor presidente. Sobre nuevos eventos de abigeato en el departamento del Cesar y muy especialmente en la zona norte. Es importante que nuevamente tomemos la discusión sobre este problema tan importante que afecta a los ganaderos de nuestro departamento, en especial en la modalidad de carneo y pues que muchas veces hemos visto que no tienen los resultados esperados a la hora de judicializar a muchos de estos fascinerosos. Recordemos que aquí hace un par de años hicimos un debate de alto impacto en donde hubo compromiso de todo tipo, en donde vinieron ganaderos a los que les habían robado más de 200 reces en los últimos 10 años y no ha pasado absolutamente nada. Gracias, señor presidente.

El presidente : Continuamos el punto de barrio, reportamos la presencia de Ronald Castilla.

María Cecilia Meza: Señor Presidente, usted en su saludo hoy fue un tipo muy solidario hacia la doctora Claudia y mi persona en este recinto, cosa que, como diputada, valoro mucho porque son escenarios políticos donde son muy pocas. Las mujeres que tienen la oportunidad de estar representando una comunidad en específico. Yo hoy, como diputada del departamento del Cesar, pero sobre todo, como mujer, sí quiero referirme al suceso ante un medio local, el cual usó mi nombre porque siento que es un ataque directo, una agresión directa .Burlarse de la posición de las mujeres en estos espacios. Hoy no es una crítica legítima de nuestra función como diputada. No es una crítica legítima de nuestra tarea y nuestro deber en estos espacios. Eso es lo que realmente debe hacer un medio informativo responsable Hablar de lo que tiene que criticar en su momento, por supuesto, críticas constructivas, en busca de un mejor departamento, pero que de verdad vaya acorde a nuestras funciones, no ataques personales, cibernéticos y un bullying increíble del cual no soy partidaria. hoy quiero aclarar que desde el momento en que puse mi nombre a disposición de los espacios políticos, lamentablemente fui una mujer víctima y atacada. Pero eso no es motivo para uno dejar de trabajar. Al contrario, yo siento que esto me motiva a salir a trabajar mucho más fuerte por las mujeres de



Asamblea Departamental del Cesar Página 5 de 8

mi departamento y de mi país. Como tuve la posibilidad hoy de hablar con el Comité Ético de Mujeres de mi partido. Y eso hoy, una situación que se está presentando en todo el país. Lamentablemente, sucederá en un hecho local, sin criterio, que hoy infunda unos comentarios nefastos. Creo que no vale la pena ni repetir las frases que usaron en sus medios. Lo más lamentable es que, viendo el equipo de trabajo de ese medio, haya sido una mujer quien lo haya construido. Y qué triste es que hoy estemos en un país, en una condición, en un departamento, que con tantas situaciones difíciles y adversas, de inseguridad, de falta de oportunidades en la educación y de gestión, hoy haya tiempo para atacar una mujer a otra mujer. O en su defecto, un medio que no está siendo nada más responsable de su tarea.

Hoy quiero decirles que esto no me va a debilitar.

que esto me va a fortalecer, que esto será motivo para salir a hacer las cosas mejor y que por supuesto, como dijo el doctor Ronald un día, doctor Ronald, seremos escasos de algunos temas e información porque de pronto no es nuestra profesión y a lo que nos hemos dedicado todo el tiempo. Pero creo que somos unas personas responsables de nuestro cargo y por supuesto leemos antes de hacer un comentario aquí. Por supuesto, antes de expresarnos, nos formamos para lo que vamos a decir aquí, porque sería irresponsable de nuestra parte acarrear unas responsabilidades o unos comentarios sin tener claro de qué estamos hablando. Y yo creo que, como persona, también soy una mujer profesional que sé qué debo hablar y cuándo lo debo hablar. Y también he criticado lo que no me parece que está bien. Pero no por motivos políticos ni colores voy a criticar lo que no me parece que no esté bien. Entonces, yo sí quiero hoy enviar un mensaje directo, señor presidente. Usted, muy solidario, como diversas personas hoy en nuestro departamento, en nuestro país, doctora Claudia, porque se han manifestado diversas mujeres hoy líderes y políticas del departamento, diciéndome que le parece nefasto esto que pasó, le parece muy mediocre además. Pero yo sí quiero decirles, esto es motivo y este es el miedo que tienen, que están infundando en que las mujeres salgamos a ocupar estos cargos. En que tengan miedo de que las mujeres también somos capaces de hablar con dignidad y con respeto. Pero yo pienso que hoy es lamentable dejar pasar en vano esta situación. Hago claridad de que mi equipo jurídico tomará las medidas y las correcciones legales respecto al nefasto intento de acabar con la integridad y dignidad del nombre de una mujer en el departamento, porque él puede ser contra mí. Pero mañana contra cualquier mujer que quiera expresar su liderazgo aquí. Muchas gracias, señor presidente.

El presidente: Bueno, tuvimos la oportunidad de conversar con la doctora Chechi y la verdad que lamentamos. Profundamente lo ocurrido hoy en un medio contra una diputada del departamento del Cesar y una mujer que sabemos la capacidad que tiene de trabajo y lo que le duele este departamento. Lamentamos profundamente lo ocurrido. Ningún medio. Ninguna persona ni ninguna institución tiene derecho a vulnerar tu integridad, tu honor ni tu dignidad. Tu voz, tu historia y tu valor como mujer merecen respeto absoluto. Recuerda que no estás sola, cuentas con personas que te acompañan y crees en ti. Frente a la injusticia, la verdad siempre tiene más fuerza que la difamación. Lo que hoy parece un ataque, con el tiempo se convertirá en la prueba de tu fortaleza. y resiliencia Chechi, la verdad que cuenta con nosotros, la verdad que rechazamos. De un medio que me extrañó hoy porque



Asamblea Departamental del Cesar Página 6 de 8

nosotros venimos de una mujer y eso es lo principal que hay en la vida, las madres de nosotros. Yo por eso sí exigimos respeto a estas dos compañeras. Hoy fue Chechi, mañana puede ser Claudia, así como puede ser cualquier ciudadana del departamento del Cesar, exigimos respeto por las mujeres compañeras. La verdad que vuelvo y digo que exigimos respeto por las mujeres del departamento del Cesar y de Colombia. Doctora Claudia Margarita Zuleta.

Claudia Margarita Zuleta :Muchas gracias, presidente. Buenas tardes para todos. Por supuesto que yo también me pronuncio para solidarizarme con María Cecilia.

Haciendo claridad en lo siguiente, yo creo que todas las personas que participamos en política y, sobre todo, cuando la ciudadanía nos da la posibilidad de tener un cargo para el ejercicio público, como funcionario, como servidor público, estamos sujetos al escrutinio público, nosotros estamos sujetos a los cuestionamientos, por supuesto que sí, y nosotros tenemos que ser tolerantes a la crítica. Nos toca, porque precisamente ocupamos un espacio público que se debe a la ciudadanía. Debe responderle a miles de ciudadanos, no solamente a los que votaron por nosotros, incluso a los que no, porque aquí estamos representando un espacio de la democracia. Entonces, frente a eso, no hay discusión. Quiero aclarar que lo que está en discusión en este momento es la forma en que un medio de comunicación se refiere a un servidor. Yo siempre he cuestionado que, para uno, referirse o controvertir el ejercicio público de una persona no tiene que ofender en lo personal. Yo he ejercido labor de oposición en esta asamblea. Por varios años ya, y creo que el Departamento del Cesar es consciente que procuro ser absolutamente contundente con mis argumentos, pero respetuoso con las personas. En mi voz nunca está un insulto hacia una persona, están cuestionamientos y críticas frente a su labor. Y esa labor, vuelvo y digo, los funcionarios públicos debemos ser tolerantes a la crítica porque de eso se trata nuestro ejercicio y no todos tienen que estar de acuerdo con nosotros. Pero hay que ser respetuosos con las personas. Y eso es lo que estamos exigiendo hoy. Tratar de, comillas, bruta a una mujer porque no se le está de acuerdo con la postura política que ella asume, es una falta de respeto. Sin duda es una falta de respeto, es una falta de profesionalismo de un medio de comunicación. Además, porque tengo que decir otra cosa, nunca he visto que se haga con ninguno de mis compañeros. Es decir, no se hace contra un hombre, pero rápidamente se hace contra una mujer. Y eso habla del talante de quienes están detrás de los medios de comunicación. Entonces, yo sí creo que es válido y es necesario alzar la voz pidiendo respeto por las personas. Insisto, claramente tenemos que dar cuenta de nuestras actuaciones, claramente. Estamos sujetos a la crítica y tenemos que ser tolerantes de ella. Pero eso no implica que tengamos que tolerar insultos. Eso no implica que tengamos que tolerar ofensas personales. Yo también me sumo a tu. protesta María Cecilia y la hago en representación, no solamente por solidarizarme contigo como persona, sino en representación de todas las mujeres que, como tú lo dices, difícilmente llegamos a estos espacios de participación y no hay sino que echar una miradita. A todas las corporaciones públicas del Departamento del Cesar y a todos los cargos de representación en el Cesar y en el país, para uno darse cuenta lo mucho que le cuesta a una mujer llegar a un espacio de representación. Entonces, esas son cosas que desestiman la participación política y hoy debemos estar en un escenario donde se promueva la participación de más mujeres en la política, porque estoy



Asamblea Departamental del Cesar Página 7 de 8

absolutamente convencida de que también aportamos mucho al debate público y mucho al servicio público. De verdad que creo que esto merece una reflexión que deben compartir todos los medios de comunicación en el departamento y los ciudadanos en general. Muchas gracias, Presidente.

El presidente : Doctor Miguel Ángel Gutiérrez.

Miguel Ángel Gutiérrez: Gracias, presidente, por su venia. No, presidente, yo de igual manera sumarme a las palabras de los compañeros, incluso desde el partido Cambio Radical, no solamente solidarizarnos con la diputada, que es nuestra compañera, que... es una corporada que pertenece a nuestro partido, sino también solidarizándonos como mujer, como líder política. Efectivamente, el que es público se tiene que someter a unos estándares, incluso donde a veces unas reglas no existen. Y a veces es tanto el golpe que uno, como dice coloquialmente, va a...ese tipo de cosas. Esa es una violencia que se recibe en muchas ocasiones y claro que hoy no solamente nos solidarizamos sino también rechazamos ese tipo de...de frases, de apelativos, de incluso subjetividad hasta cierto punto, además de que es un ataque al libre pensamiento, cada quien tiene la libertad de pensar y de creer también. Lo que quiera pensar, entonces, yo la verdad en este punto. Chechi también aprovecha la oportunidad para animarte para que sigas trabajando, sigas demostrando esas ganas de hacer muchas cosas por el departamento del Cesar. A veces la gente también normaliza y cree que sentarse en un recinto de estos frente a un micrófono es fácil. Es fácil, eso no es fácil. Aquí los hemos visto temblar y los hemos visto incluso titubear de pronto personas que uno invita a esta corporación o a veces incluso cuando vienen a defender. O vienen como invitados para tratar algún tema, como en ese debate se sentaron muchas personas, incluso líderes sociales, funcionarios públicos, les pesa sentarse en una corporación y hablar en estos micrófonos. Es motivarte a que sigas trabajando, motivarte a que sigas luchando por tu pueblo, por las aguas, que sigas trabajando por este departamento. Y bueno, eso también te va haciendo más fuerte. Al final, como lo dije anteriormente, el que es público está expuesto, pero efectivamente uno sí tiene que rechazar cuando la información pasa de la objetividad al insulto, a usar palabras denigrantes. Que pues la verdad, incluso hay que decirlo así, a veces hay medios que en el amarillismo terminan. buscando más audiencia y más aplausos por parte de la gente. Y al final la gente también termina aplaudiendo eso. Pero bueno, hay que echar para adelante. Tú sabes que aquí te queremos, te apreciamos y que vamos a tratar de impulsarte y ayudarte en lo que esté en nuestras manos. Por otro lado, presidente, estamos muy atentos desde la Comisión de Presupuestos a los proyectos que... sean radicados por parte del gobierno departamental. Tengo entendido que incluso iba a ser radicado uno de los proyectos por el gobierno departamental, pero se dieron algunos movimientos financieros también, entonces quisieron como aprovechar. Para erradicar el proyecto completo, para ampliar más de lo que traía, y de pronto no en el camino estar integrando o uniendo más proyectos. Era eso, señor presidente. Gracias por su venia.

El presidente Continuamos el punto de varios.

El secretario: Agotado el orden del día, señor presidente.

El presidente : se convoca para mañana a 7 de la mañana



Asamblea Departamental del Cesar Página 8 de 8

El secretario: Siendo miércoles 15 de septiembre, 5 y 05 pm, se cierra la sesión.

ASISTENCIA DEFINITIVA EN EL DESARROLLO DE LA SESION DEL DIA 15 DE SEPTIEMBRE DE 2025.

No.	DIPUTADOS	ASISTENCIA
1	BARROS GNECCO JORGE ANTONIO	PRESENTE
2	CASTILLA BROCHEL RONAL ARTURO	PRESENTE
3	DAZA LOBO CARLOS ALBERTO	PRESENTE
4	GUTIERREZ PRETEL MANUEL	PRESENTE
5	GUTIERREZ RAMIREZ MIGUEL ANGEL	PRESENTE
6	MARIA CECILIA MESA OCHOA	PRESENTE
7	MUVDI ANILLO FAWZI	PRESENTE
8	PANA RAMOS JORGE ANDRES	PRESENTE
9	RODRIGUEZ BARRIGA JOSE MARIO	PRESENTE
10	SUAREZ MOSCOTE JESUS JAVIER	PRESENTE
11	ZULETA MURGAS CLAUDIA MARGARITA	PRESENTE

La presente acta se levanta y se firma en cumplimiento de lo establecido en el Reglamento Interno de la Corporación – Ordenanza No. 249 del 2022

JORGE ANTONIO BARROS GNECCO

Presidente,

LEMIR ALFONSO BECERRA/GOMEZ

Secretario General

- njo

- 353